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１ 第４回土浦市まち・ひと・しごと創生有識者会議での主な意見とその対応について 

№ 主 な ご 意 見 等 回 答 ・ 対 応 

1 ・駅周辺の治安について意見が多かった

というのが分析結果ということか。高

校生は「ほしい」という意見が多いよ

うであるが、何が「ほしい」のか分析

できているのか。 

・高校生・大学生の自由記述分析の中心

にある「ほしい」については、もう一

歩踏み込んで知りたいと思うので、典

型的にはどういった意見があるのか把

握できると良い。 

・前回の会議において、アンケートの自

由記述の内容にどんな傾向があるのか

という質問があったため、今回新たに

ＡＩを活用して分析を行いました。 

・頻出頻度が高いものについて文字が大

きくなるところから、高校生や大学生

は特に駅周辺の治安が悪いと感じてい

る方が多いと受け止めています。 

・また、子育て世帯については、本市に

は「子育て支援」、「公園」が足りな

いと感じている方が多いと受け止めて

います。 

・「ほしい」については、「場所」、

「充実」、「整備」という言葉が周辺

に見られるため、駅周辺等に憩いの場

を求めていると捉えています。 

 
 

２ 第３期土浦市まち・ひと・しごと創生「人口ビジョン」(案)・「総合戦略」(案) 

について 

№ 主 な ご 意 見 等 回 答 ・ 対 応 

1 ・ＴＸの土浦延伸の開発人口の推移につ

いて、2095 年に人口が 11 人増えると

あるが、どのように算出しているの

か。 

・この数値は、あくまで仮定を踏まえた

推計となっています。茨城県の総合計

画の中では、2050 年のあるべき姿にＴ

Ｘの延伸が位置付けられていますが、

現時点では、ルートも新駅も決まって

いない状況です。 

・そのような中、新駅を１つと仮定した

上で、既存のＴＸ沿線開発事例のうち

本市に類似する郊外型の開発状況を参

考とし、開発人口を算出しています。 

2 ・自由記述欄を分析した中で、子育て層

からの意見では、「公園」というキー

ワードが出てきている。総合戦略の中

では、公園については施設管理に関連

して記載はあるが、もう少し公園とい

うキーワードを盛り込むことを検討い

・委員からのご指摘のとおり、公園とい

うキーワードを盛り込むよう検討いた

します。 

 

資料１－２ 
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ただきたい。 対応 

・ご意見を踏まえ、第３期総合戦略

（案）（P93）の戦略分野Ⅰの基本施

策②において、「公園」に関する内容

を新たに位置付けました。 

3 ・総合戦略では、出産、乳幼児、保育所

に関する支援については位置付けられ

ているが、その先の学校教育や社会教

育的なところ、どうやって子どもを成

長させていくかという観点が抜け落ち

ているように思う。 

・その点については、学校を含め、地域

との関係をつくりながら取り組んでい

くことが重要だと考えているが、その

対策には触れなくてもよいのか。 

・総合戦略は、全ての分野の目標や取組

が示されている総合計画から、人口に

特化した内容を抽出したような計画と

なっています。 

・委員から指摘があった要素も重要であ

ることは認識していますが、総合戦略

では仕事と子育ての両立できる環境や

安心して子育てができる環境整備等に

ついて前面に打ち出したいと考えて進

めています。 

 

対応 

・第３期総合戦略（案）（P93）の戦略

分野Ⅰの基本施策②において、「地域

や高齢者との連携を進め、地域ぐるみ

で子どもを守り、育てる環境の構築」

や「子どもが地域で安心して過ごすこ

とができる居場所づくりの推進」を位

置付けています。 

4 ・総合戦略のＫＰＩについて、アンケー

ト調査結果に関する指標を設定してい

るものがあるが、アンケートの実施頻

度はどのように考えているのか。 

・進捗を管理する上では、計画期間中に

もう一度アンケート調査を実施し、Ｋ

ＰＩの達成状況を確認しても良いので

はないか。 

・アンケート調査によって、実施頻度が

変わってくるところがありますが、例

えば、戦略分野ⅣのＴＸに関するＫＰ

Ｉについては、今年度実施したまち・

ひと・しごとのアンケート調査に基づ

き設定していることから、次回は５年

後に調査を実施する予定です。  

・総合戦略のＫＰＩについては、個別計

画の指標を多く活用しているため、個

別計画の進捗管理の中で対応可能で

す。アンケート調査の実施頻度につい

ては検討いたします。 

5 ・過去 30 年で中小企業の数は約３割減っ

ており、今後、さらに加速度的に減少

していくことが予測されている中、戦

・「地域産業の成長を通じた雇用力の拡

大」については、これまで実施してき

た自治金融の保証料の支援や土浦まち
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略分野Ⅱの施策方針①の「地域産業の

成長を通じた雇用力の拡大」について

は、地域の中小企業がおかれている状

況と将来像を考えたときに、内容が古

いと感じている。 

・「地域産業の成長を通じた雇用力の拡

大」という文言について、将来のこと

を考えた、未来に向けた内容をいれて

修正いただきたい。 

ゼミへの協力などを主な取組として位

置付けています。 

・また、デジタル関連のセミナー開催と

いうことで、事業者向けの情報発信の

強化の取組などを新たに位置付けてい

ます。 

 

対応 

・第３期総合戦略（案）（P98）の戦略

分野Ⅱの基本施策①について、「良質

な雇用の拡大と多様な人材の就業促

進」に修正するとともに、施策方針の

内容等についても修正しました。 

6 ・放課後児童クラブは、現在は第１土曜

日のみの開所となっているが、保護者

からほかの土曜日も開所してほしいと

いった意見があるのではないか。 

・放課後児童クラブの開所時間の延長に

ついては、仕事と子育てを両立する上

で、非常に重要なことであると認識し

ています。 

・放課後児童クラブは、毎年事業者と契

約して運営していますが、来年度の放

課後児童クラブの委託に関する仕様の

中で、午後７時までの延長についても

仕様に盛り込む方向で検討していま

す。 

 

対応 

・第３期総合戦略（案）（P91）の戦略

分野Ⅰの基本施策①の主な取組の中

で、「放課後児童クラブの開所時間の

延長」を位置付けています。 

7 ・総合戦略の戦略分野Ⅱの中に、「生産

力の維持・拡大に向けた高齢者の就業

促進」とあるが、個人的には高齢者の

就業促進はもちろんだが、外国籍の労

働者へのサポートを手厚くしてほしい

と考えている。 

・製造業は人が集めにくい中、外国籍の

労働者が増えているが、言葉の壁で職

場になじめず退職してしまう人が多い

状況にある。自分の会社では、社内に

・外国人の労働・雇用について、現在、

新しく多文化共生推進プランを策定し

ているところですが、ハローワークに

ご協力をいただきながら、ハローワー

クの窓口でも外国人に対応した様々な

取組を行っていただいております。 

・日本語の習熟段階によって様々な需要

があると認識していますが、やさしい

日本語を広めていくことや日本語教室

の開催など、様々な需要に応えていけ
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翻訳機を整備したり、通訳の方にサ

ポートしていただいている。 

・小中義務教育学校には多言語翻訳機な

どの支援ツールがあげられているが、

中小企業の場合はサポートが難しい事

業者があると思われるため、ニーズを

くみ取りながら戦略の中に位置付ける

こと検討していただきたい。 

るように取組を進めています。 

 

対応 

・ご意見を踏まえ、第３期総合戦略

（案）（P99）の戦略分野Ⅱの基本施

策①において、「外国人労働者への対

応」に関する内容を新たに位置付けま

した。 

 

 


